



Proyecto licitado por la Junta Nacional de Bomberos **Inician Obras del Cuartel de Bomberos de Ensenada**

P3

Desde este lunes 27 y hasta el viernes 31 de marzo se llevará a cabo el proceso de "Admisión y Matrículas"

Academia Municipal de Música comienza sus actividades académicas

P7

Agrupación Luz y Esperanza ejecutará proyecto para apoyar a personas con discapacidad en casos de emergencia

P9

Asobox P. Varas pasó a ser parte de las organizaciones emblemáticas de la comuna y podrán adquirir nuevo ring

P12

OPINIÓN

Lo que necesita el planeta: un consumidor sustentable

A propósito del desafío de La Hora del Planeta, iniciativa mundial que por una hora nos invita a apagar todas las luces o a desconectar nuestros aparatos electrónicos, que además se ha situado como una de las acciones más relevantes en el año contra el cambio climático, creemos que más allá de esta acción puntual, es de suma urgencia lograr compromisos reales a largo plazo, para así incentivar hábitos sustentables en el día a día.

Según el estudio Who Cares, Who Does que realizamos a fines del año pasado, la preocupación de los consumidores por el medio ambiente disminuyó durante la pandemia. En Chile, los eco dismissers, grupo que sienten poco o nulo interés en el medio ambiente, pasaron de representar un 22% el 2019 a un 35% el 2022. Sin embargo, en comparación con Brasil, México y Ecuador, estamos mejor posicionados.

Todo indica que debemos tomar acciones con sentido real para los consumidores. No basta con sólo hablar del cambio climático o tener campañas de marketing, que si bien son importantes, se requiere de una consciencia de lo que realmente necesita el consumidor para convertirlo en uno más ecológico.

¿El dinero y el costo es un problema hoy? Sí. Justamente por esto mismo tenemos que trabajar en conjunto agentes privados y públicos. El desafío es de todos.

Marlis Riedel, New Business Manager de Kantar Worldpanel.



El Herald Austral
Fundado el 9 de septiembre de 1951

Violencia Intrafamiliar y brechas de denuncia

La violencia intrafamiliar, se reconoce como una violación a los derechos humanos, y por ende, como un problema de Estado, el cual se debe enfrentar a nivel de prevención, atención, investigación y sanción.

Cifras recientes de la Encuesta de Violencia Intrafamiliar contra la Mujer (ENVIF) sugieren que casi el 25% de las mujeres chilenas entre las edades de 18 a 64 años reportan haber sufrido de algún tipo de violencia intrafamiliar durante el último año, y 4% de la población reporta específicamente haber sufrido de violencia física. Sin embargo, solo 1 de cada 5 víctimas de violencia intrafamiliar denuncia este hecho. Cuando la violencia intrafamiliar sucede en una relación, es, a menudo, un fenómeno recurrente. Por esta razón, es importante promover canales de denuncia seguros y efectivos para personas que sufren de violencia, con el fin de interrumpir ciclos recurrentes de violencia en el hogar.

Existen muchas preocupaciones que dificultan la denuncia en casos de violencia intrafamiliar. Entre otras, las personas que sufren violencia tienen temor a denunciar por miedo a represalias de parte del agresor. A pesar de esto, evidencia reciente del estudio "Deterrence or Backlash? Arrests and the Dynamics of Domestic Violence" sugiere que cuando se realiza una denuncia por violencia intrafamiliar y los

victimarios del crimen son formalizados, se trata una caída drástica en los índices de violencia.

Las cifras en Chile sugieren que queda mucho camino por recorrer para cerrar las brechas que existen entre las tasas de incidencia de violencia y las tasas de denuncia. De acuerdo a la ENVIF, que es una encuesta que se repite cada ciertos años en Chile, desde 2012 a la fecha la prevalencia de violencia en el hogar se ha mantenido constante, o incluso ha aumentado. Sin embargo, las cifras de denuncia han caído levemente. En el caso de las mujeres víctimas de violencia física, en 2012, 36% de ellas denunció este delito, mientras que en 2020 (el periodo pre-pandemia), esta cifra baja al 29%. Y en las denuncias de violencia psicológica y sexual, solo un 19% de las mujeres víctimas reporta haber denunciado este hecho.

¿Qué explica esta baja tasa de denuncia? En una encuesta reciente de 2022, 14% de las mujeres que había sufrido de violencia física indicaron que no reportaron porque no creían que denunciar serviría de algo, o que había denunciado antes y no pasó nada. Y un 8% indica que no denunciaron porque no sabían que podían denunciar este crimen.

En total, casi la mitad de los casos que no fueron denunciados se debían a que la persona no se sentía segura para denunciar, o porque sentía que denunciar no iba a servir. Esto apunta a la urgente necesidad de invertir en

mecanismos y canales para recibir este tipo de denuncias, sobre todo en la credibilidad y eficacia del sistema judicial, ya que muchas causas de violencia intrafamiliar se archivan o tramitan prolongadamente sin otorgar una respuesta a tiempo. Otro punto es la importancia de generar un consenso a nivel de sociedad en la legitimidad y relevancia de denunciar hechos de violencia, ya que muchas de estas conductas son naturalizadas tanto por las víctimas como por los agresores. Esto se observa en que un 18% de las víctimas de violencia física del último año no denunció porque no lo consideró algo serio.

Hay evidencia de algunas políticas que han tenido éxito en otros países, como comisarías y líneas de denuncia formal atendidas por policías mujeres y capacitaciones al personal encargado de recibir e investigar este tipo de delitos. Sin embargo, existe consenso internacional que para poder erradicar este tipo de crímenes se necesitan esfuerzos colectivos, que van desde el compromiso de las autoridades y la ciudadanía hasta el mejoramiento del sistema judicial.

Por Camila Trujillo, investigadora del Fondo de Género, Economía y Políticas Públicas del Instituto Milenio MIPP; y Damian Clarke, profesor Asociado de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile e investigador del Instituto Milenio MIPP.

REGIONAL

Explora Los Lagos finaliza sus actividades con celebración del Día de la Astronomía

Con 280 asistentes en el Teatro Diego Rivera y 50 en Frutillar, el Proyecto Asociativo Regional PAR Explora Los Lagos del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, celebró el Día de la Astronomía este 21 de marzo y cerró así a las actividades en el marco del periodo 2019-2022 implementado por la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt.

En la oportunidad, el astrónomo y profesor de la Universidad de Chile, PhD. Francisco Förster, presentó en el Teatro Diego Rivera la charla "Estrellas que exploran: una mirada al universo de los datos masivos" ante 280 asistentes de las comunidades educativas de la provincia de Llanquihue.

Al respecto, Förster destacó la asistencia e interés de las y los participantes y comentó que, "la importancia de celebrar el Día de la Astronomía es básicamente que los niños y las niñas vean el universo, todas las posibilidades que existen y que todavía faltan por conocer, y cómo avanza la ciencia conociendo el universo, las oportunidades

que hay desde Chile y que ellos se puedan imaginar siendo parte también de estos descubrimientos en las próximas décadas".

Además, en la Biblioteca Pública de Frutillar a las 18 horas se realizó la charla "El telescopio James Webb: una mirada hacia el pasado" a cargo del Doctor en Astronomía y docente de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, Dr. Claudio Navarro, la cual convocó a 50 personas entre estudiantes y comunidad general.

Sobre la actividad, el Dr. Navarro expresó que los asistentes se mostraron muy participativos e interesados en conocer más sobre los avances tecnológicos en el estudio del universo, por lo que es importante descentralizar este tipo de instancias. "Me encantó la interacción con la gente; fue un público muy participativo. Tuvimos una muy buena acogida, así que fue definitivamente una muy bonita experiencia en un buen lugar. Yo creo que eso nos muestra que a veces no es malo descentralizar. Me voy muy contento y creo que fue una muy



bonita experiencia para todos", agregó Navarro.

Por otro lado, esta actividad marca el cierre de las actividades desplegadas por el equipo del PAR Explora Los Lagos correspondientes al periodo 2019-2022 de adjudicación de este proyecto, el cual fue ejecutado por la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, y que durante 4 años convocó a comunidades escolares, organizaciones, autoridades, instituciones y comunidad general a través de sus diferentes programas.

Estos 4 años se resumen en un alcance de 50.897 beneficiarios a través de los distintos instrumentos. En el área de Comunidad Escolar, el programa Investigación e Innovación Escolar (IIE) contó con más de 1.500 participantes entre estudiantes, docentes y asesores científicos asociados. En tanto, el Programa de Investigación para Primeras Edades (PIPE), llegó a más de 1.400 beneficiarios entre niños, niñas, educadoras de párvulos, educadoras diferenciales, asistentes y técnicos de la educación. Por su parte, el Campamento de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación para docentes Explora VA, contó con 121 participantes en las 3 versiones.

En las actividades Regionales, el Programa de Laboratorios y Museos Abiertos UACH convocó a más de 1.500 estudiantes asistentes.

En tanto, el Programa de Educación al Aire Libre (PEAL) en 4 años benefició a 4.539 estudiantes.

En el área de Ciencia Pública, el Programa de Ciencia Abierta convocó a 6.300 beneficiarios, mientras que el Festival de las Ciencias (FECI) reunió a más de 35 mil personas. Cabe destacar que durante los 4 años de ejecución del PAR Explora en la región, se desarrollaron actividades ininterrumpidas durante todo el periodo donde éstas se realizaron tanto de forma presencial como virtual.

En la oportunidad, la directora del PAR Explora Los Lagos, Gabriela Navarro, indicó que "como equipo regional estamos muy contentos por los resultados obtenidos durante estos últimos años, donde hemos podido aportar de manera significativa al desarrollo de una cultura científica en todo el territorio regional, incorporando además un componente ambiental y patrimonial a nuestras actividades. Agradecemos a las y los docentes, estudiantes y público general que han participado de manera activa en el fortalecimiento del pensamiento crítico y reflexivo de las comunidades educativas, junto con las más de 170 instituciones y personas asociadas al PAR que han aportado en la valoración de las ciencias, la tecnología y la innovación en nuestra región".



En las actividades Regionales, el Programa de Laboratorios y Museos Abiertos UACH convocó a más de 1.500 estudiantes asistentes.

LOCAL



Proyecto licitado por la Junta Nacional de Bomberos Inician Obras del Cuartel de Bomberos de Ensenada

Luego de la destrucción del viejo cuartel de 7ma Compañía por la erupción del volcán Calbuco en 2015, el Cuerpo de Bomberos inició un largo y difícil camino para reponer el edificio, compromiso asumido por el ex Ministro del Interior Rodrigo Peñailillo cuando visitó la zona de catástrofe.

En primera instancia y al validar que existe una faja de protección de 35 m desde el eje de la calzada de la ruta CH-225 se concluyó que resultaba inviable construir el nuevo cuartel en el terreno existente, lo que obligó a gestionar recursos ante la Junta Nacional de Bomberos para adquirir un nuevo terreno, vendiendo a su vez el antiguo a la Municipalidad de Puerto Varas.

Posteriormente, se detectaron problemas en el estudio de mecánica de suelos, por tratarse básicamente de arena, lo que exigió de un diseño especial de sus fundaciones para lograr cumplir la norma antisísmica. En 2020 se realizaron intensas gestiones para desarrollar el proyecto de arquitectura y las especialidades hasta que fue terminado a mediados de 2022.

El proyecto no logró la priorización de financiamiento sino hasta el segundo semestre del año recién pasado, gracias a las gestiones de la Municipalidad de Puerto Varas y del Presidente de Bomberos de Chile, Juan Carlos Field, ante la Subsecretaría del Interior.

Finalmente, en el mes de febrero de 2023 las obras civiles fueron adjudicadas a la empresa MDL Ingeniería y Construcción por un

montó total de \$1.151 millones de pesos para un edificio de 350 m2 que cumplirá todas las normas de edificación vigentes, siendo el primer cuartel normado de la región de Los Lagos. Su elevado costo, que alcanzó los \$3,3 millones por m2, se explica principalmente



El nuevo cuartel estará terminado en un plazo de 210 días y los Bomberos de Ensenada contarán con un moderno cuartel, que garantizará la seguridad de los habitantes de ese extenso territorio de la comuna de Puerto Varas.

LOCAL

Carnaval del Sur realizó jornada de bienestar para profesionales de la red del Servicio de Protección Especializada Los Lagos

En Puerto Varas, Carnaval del Sur realizó una jornada de bienestar para profesionales de la red del Servicio de Protección Especializada (SPE) principalmente dentro de la comuna. Actividad que forma parte del segundo ciclo del programa del Laboratorio de Creación que desarrolla la fundación.

En total fueron más de 30 profesionales del equipo técnico, directoras y educadoras de trato directo que participaron de esta iniciativa que busca generar espacios de autocuidado de equipo, que en esta ocasión contó con una sesión de aromaterapia y bienestar, a cargo de María Josefina Monje, Directora independiente de Swisslust.

Carolina Cruz, Directora general de la Fundación Carnaval del Sur, explicó "lo importante que es generar estas instancias de bienestar para los profesionales que están trabajando sistemáticamente con los niños, porque es un trabajo muy desgastante, agotante muchas veces y es importante darles estos espacios para que ellos, también puedan relajarse y puedan compartir experiencias. Creo que cada cierto tiempo es muy relevante cargar energías, generalmente cada profesional tiene su tiempo de vacaciones, pero también se trata de empatizar con el trabajo que hacemos todos".

"A su vez, la idea es poder generar este espacio para que se comprenda mejor el método de trabajo Lecoq que nosotros tenemos con los niños de residencias, y muchas veces se subestima el fondo del arte, que es un método de trabajo muy potente y sanador".

Pedro Adrians, Director regional



En total fueron más de 30 profesionales del equipo técnico, directoras y educadoras de trato directo que participaron de esta iniciativa que busca generar espacios de autocuidado de equipo, que en esta ocasión contó con una sesión de aromaterapia y bienestar, a cargo de María Josefina Monje, Directora independiente de Swisslust.

crell
Luz que crece

AVISO DE CORTE DE ENERGÍA PROGRAMADO

Por la presente se informa que se efectuará **CORTE DE ENERGÍA ELÉCTRICA PROGRAMADO, EL DÍA JUEVES 30 DE MARZO DE 2023**, desde las 10:00 a las 16:00 horas, en el siguiente sector que a continuación se indica:

COMUNA DE PUERTO VARAS: Sector La Laja camino ex-veredero, Primera Etapa Vista Quién de Puerto Varas, Lotea La Laja, Lotea Los Carnelos, Parcelas Augusto González, Hacienda Lomas de Puerto Varas, Parcelación los Ulmos, Parcelación Bosque Vida, Parcelación El Bosque, Loteo y Condominio El Fango.

Esto se debe a trabajos de mantenimiento y mejoramiento de las redes de Distribución Eléctrica en el sector.

CRELL, les solicita a sus usuarios tomar las precauciones para disminuir los efectos que este corte pudiera ocasionar. Tomar las precauciones necesarias para aislarse de la red pública si poseen un inversor o grupo generador, evitando someter a nuestros trabajadores a riesgos de electrocución.

CRELL, se reserva el derecho de energizar las instalaciones antes del horario indicado.

LOCAL



Llanquihue: Carabineros detiene a dos mujeres por agresión con arma blanca

Carabineros de la Subcomisaría Llanquihue detuvo, en la jornada de ayer, a dos mujeres a raíz de su participación en la agresión que dejó a tres personas heridas con arma blanca, una de ellas en estado de gravedad. Los hechos ocurrieron cerca de las 7.30 horas en el pasaje Huailahit.

Servicio Médico Legal confirmó que causa de muerte fue lesión frontal producto de un arma de fuego PDI continúa indagatoria a fin de establecer participación de terceros en muerte de vecino de Molino Viejo

La Brigada de Homicidios de la PDI lidera la investigación por el hallazgo del cadáver del vecino de Molino Viejo, identificado como Javier Urzúa de 61 años, encontrado por familiares que dieron aviso al 133. Respecto de estos hechos, la



Fiscal Lorena Meza, Fiscalía local de Puerto Varas, declaró: "la Fiscalía instruyó a la Policía de Investigaciones, a la Brigada de Homicidios, concurrir al lugar de los hechos para realizar diligencias de la especialidad y poder así acreditar o descartar la participación de terceras personas. Desde la PDI señalaron que "tras realizar el examen externo policial del cadáver se observó una lesión producto de un arma de fuego en la zona frontal de la cabeza, siendo su causa de muerte corroborada por el Servicio Médico Legal".

LANZAMIENTO LITERARIO REVISTA CATÁLAGA REVISTA N°5 FEMINISMOS Y SALUD Catálogo Colectiva Viernes 31.03.2023 / 19:00 hrs / Sala CAMM Entrada Liberada Inscripciones en www.molinomachmar.cl

LOCAL

Se realizará en Puerto Varas entre el 28 y 31 de marzo próximos Experto en sarna polvorienta visita INIA Remehue e invita a participar en el Congreso Latinoamericano de la Papa

Durante una semana, el experto en enfermedades de papa de la Universidad de Tasmania, Australia, Calum Wilson, estuvo trabajando en el Laboratorio de Fitopatología del Centro Regional de Investigación INIA Remehue. La investigadora de INIA Remehue, encargada de este laboratorio, Ivette Acuña, explicó que "el Dr. Calum Wilson es fitopatólogo de la Universidad de Tasmania en Australia, especialista en una de las principales enfermedades que tenemos hoy día en Chile en el cultivo de papa, Spongopora subterranea, causante de la sarna polvorienta".



El Dr. Wilson destacó la importancia de la sarna polvorienta en el cultivo de papa y elogió el trabajo del INIA.

También agradeció la hospitalidad y la invitación al INIA y al Congreso Latinoamericano de la Papa y dijo estar "gratamente impresionado" de la labor que realiza el INIA en el área de fitopatología. Finalmente, hizo una invitación especialmente a los productores a participar en la vigésima novena versión del Congreso Latinoamericano de la papa, a realizarse entre el 28 y 31 de marzo del presente año en la ciudad de Puerto Varas.

SE VENDE LOTE TERRENO URBANO - 5000 MT2 2 UF MT2 - SECTOR CARDONAL BAJO - LOTE 4 MANZANA "D" - PUERTO MONTE CONTACTO: azocarpm@gmail.com +56 9 98257555

La Llave 95.9FM Porque la Música hace bien..

UNIDAD DE FOMENTO Año: LXXI Nº: 11533 Día: 83 FARMACIA DE TURNO PTO. VARAS FARMACIA PUERTO VARAS Pto Nono Nº420 TELÉFONOS DE EMERGENCIA Hospital: 131 Bomberos: 132 Carabineros: 133 PDI: 134 Rescate Marítimo: 137

LOCAL



Academia Municipal de Música comienza sus actividades académicas

Este este lunes 27 y hasta el viernes 31 de marzo se llevará a cabo el proceso de "Admisión y Matriculación" para alumnos nuevos y antiguos de la Academia Municipal de Música, en horario de 18 a 20 horas. Y el sábado 01 de abril será el proceso para adultos en horario de 10 a 12 horas. La Academia de Música, dependiente de la Municipalidad, nace el 09 de mayo del año 1998, con la finalidad de desarrollar, potenciar y promover las aptitudes artísticas musicales de los niños y jóvenes de nuestra comuna, a través del aprendizaje formal y metódico de un instrumento musical.

En el presente año, en el que cumplen 25 años al servicio de los niños y jóvenes de nuestra comuna, esta institución cuenta con un plantel de 25 profesores altamente preparados para la enseñanza de los diferentes instrumentos que se imparten, a través de estos cursos: VIOLÍN, VIOLA, VIOLONCHELO, CONTRABAJÓ, PIANO CLÁSICO, PIANO JAZZ, GUITARRA FUNCIONAL, GUITARRA CLÁSICA, GUITARRA JAZZ, FLAUTA TRAVERSA, OBOE, FAGOT, CORNO, TROMPETA, CLARINETE, SAXOFÓN, TROMBÓN, BATERÍA, BAJO ELÉCTRICO, PERCUSIÓN CLÁSICA, PERCUSIÓN LATINA, CHARANGO, ZAMPOÑA, QUENA, CANTO Y EL CURSO DE TEORÍA Y SOLFEO; sumando un total de 25 cursos, con una matrícula estimada para el presente año de más de 300 alumnos. Estos alumnos provienen de los distintos establecimientos educacionales de nuestra comuna y también de otras comunas vecinas. La edad mínima para ingresar a estudiar un instrumento es de 06 años, en el caso del Violín,

Guitarra y Piano; y de 08 años para los demás instrumentos; y como edad máxima 12 años. A partir del segundo o tercer año de estudio, los alumnos pueden optar a integrar una agrupación clásica o de jazz, cumpliéndose de este modo el propósito de que cada alumno estudie un instrumento para que luego participe haciendo música en grupos. Cabe destacar que la Academia Municipal de Música es una de las pocas instituciones musicales de

la Región que imparte clases para todos los instrumentos que forman parte de una Orquesta Sinfónica y de una Orquesta de Jazz. En el presente año funcionarán las siguientes agrupaciones: Orquesta Filarmónica Juvenil, Orquesta de Cámara, Taller Orquestal, Puerto Varas Big Band, Ensemble de Guitarras Clásicas, Ensemble de Clarinetes, Ensemble Latinoamericano y Coro de niños y jóvenes. Desde su creación su Director ha sido el profesor de Educación Musical, Carlos Santana Oyarzú. Las matriculas se realizarán en la sede de la academia de calle Rosario, a un costado del Liceo Pedro Aguirre Cerda.



LOCAL



Agrupación Luz y Esperanza ejecutará proyecto para apoyar a personas con discapacidad en casos de emergencia

Iniciativa del Fondo Nacional de Proyectos de Inclusión FONAPI busca incorporar enfoque inclusivo para enfrentar catástrofes y emergencias en coordinación con instituciones y sociedad civil.

La Asociación de Discapitados Familiares y Amigos Luz y Esperanza se adjudicó el FONAPI denominado "Juntos nos cuidamos mejor" que favorecerá a cerca de 300 personas con la elaboración de planes locales de emergencia que incorporen una respuesta adecuada para personas con discapacidad ante contingencia de desastres. Autoridades regionales y comunales acompañaron a miembros de la organización social en el lanzamiento de la iniciativa, destacando que el proyecto cuenta, además, con capacitación a miembros de instituciones como Bomberos, carabineros y SENAPRED y Municipalidad, entre otros, para apoyar a personas que tengan algún tipo de dependencia o movilidad reducida ante una emergencia. Para la presidenta de la agrupación, Mónica Antilef, es una iniciativa muy importante porque es "harto tiempo que buscamos un proyecto así y ahora podemos trabajar junto a muchas instituciones para actuar coordinados como primeros auxilios ante emergencia". Jessica Droppelman, directora regional del Servicio Nacional de la Discapacidad SENADIS, destacó que "no había proyectos de estas características que vincula de manera permanente a la municipalidad y a todos los actores de la comuna para generar un plan completo para apoyar a las personas con discapacidad en caso de emergencia, con

capacitación y educación a otros servicios y conocer qué significa tener una discapacidad y cuáles son los riesgos en caso de una emergencia". El alcalde Tomás Gárate participó del lanzamiento, junto a los integrantes de la agrupación Luz y Esperanza y alabó la iniciativa



"porque Chile es un país que vive emergencias permanentemente por lo que poder incluir a las personas con discapacidad en esos planes de respuesta es fundamental y eso estamos trabajando, en conjunto a las organizaciones de la discapacidad, SENAPRED y SENADIS para hacer un piloto de un plan de emergencia enfocado en personas con discapacidad que pueda replicarse en otras comunas de la región" dijo. En el lanzamiento del proyecto estuvieron presente miembros y familiares de la agrupación Luz y Esperanza, representantes de Carabineros, del Cuerpo de Bomberos, del Servicio Nacional de Prevención de Riesgos y Desastres, los concejales Marcelo Salazar y Rodrigo Schettler, además del jefe comunal y la directora regional de SENADIS.

LOCAL



Con charla educativa en jardín infantil conmemoraron el Día Mundial del Agua en Puerto Varas

Con la visita de un corpóreo gigante y la proyección de un cuento educativo sobre el viaje que realiza una gota de agua a través del ciclo integral del agua, pequeños del Jardín Infantil y Sala Cuna Jump! de Puerto Varas, conmemoraron el Día Mundial del Agua junto a la sanitaria ESSAL.

En la actividad una veintena de pequeños y pequeñas escucharon atentamente un cuento en el que una gotita es captada en una planta de producción de la compañía donde es potabilizada, luego de ser distribuida es utilizada en una casa, para ser posteriormente recolectada, saneada en una planta de tratamiento y devuelta a un curso de agua sin contaminantes.

La administradora pedagógica del establecimiento, Angélica Díaz, valoró la visita del equipo de ESSAL, destacando los contenidos medioambientales que fueron presentados a los menores: "es primera vez que tenemos una visita de estas características, siempre habían venido bomberos y carabineros a dar charlas de seguridad o a mostrar los perros, pero no habíamos tenido una empresa de servicio básico, que venga a mostrar su trabajo y por medio de un cuento especialmente dedicado a los niños, enseñen la importancia del cuidado del agua y cuidado del medio ambiente".

La educadora agregó que "trabajamos en base a unidades de aprendizaje y cada una tiene



un tema específico, acá entra el tema ambiental, los papás y los niños preparan presentaciones y los niños las exponen frente a sus compañeros. Todos los años trabajamos contenidos como el cuidado del agua, cuidado de las plantas y del medio ambiente en general".

Por su parte, el gerente de Clientes, Pedro Barria, se refirió a la importancia de internalizar a temprana edad conceptos como el cuidado del agua y protección del Medio Ambiente: "Tenemos muy claro que para tener ciudadanos conscientes en el futuro sobre la

protección del medio ambiente y el cuidado del agua, debemos comenzar desde la primera infancia a difundir contenidos y enseñanzas. Es impresionante cómo los niños de prebásica aprenden rápidamente y logran comprender los contenidos que les mostramos. Nuestra compañía se encuentra en una nueva etapa de vinculación en el que estamos dándole prioridad a este tipo de actividades".

El ejecutivo recomendó contactarse con el área comunitaria de la compañía para solicitar actividades similares.

VITRINA COMERCIAL

NIKY
REHABILITACIÓN ORAL

LUNES A VIERNES
DE 9:30 A 19:00 HRS

SÁBADOS
DE 10:00 A 15:00 HRS

DR. ALEJANDRO ALVAREZ
Implantología
Rehabilitación Oral

Urgencias Dentales

Puerto Varas
Cura Torres 241
2do y 3er Oficina

Fono
65 2 235858

Fono
+56 9 6452150 85 2 230757

www.dr-alvarez.compuentes.cl

SE VENDE amplio departamento en Av. Los Leones, comuna de Providencia, Santiago. 320 mts², 5 dormitorios, 4 baños, bodega y tres estacionamientos. Valor UF15.450.

Interesados llamar a cel +569 82240805

JARDINES JAIME
www.jardinesjaime.cl

WhatsApp +56976081720 Facebook/Jardines Jaime

Pasto natural en rollos y jardinería en general

Atencion en Puerto Montt, Puerto Varas, Llanquihue y alrededores.

LAS TAPAS PLÁSTICAS PUEDEN AYUDAR A SALVAR LA VIDA DE SU NIÑO CON CÁNCER

LAS TAPAS PLÁSTICAS SALVAN VIDAS

Química libre y gratuita. Material de trabajo de producción de botellas, papeles, plásticos, láminas, instrumentos.

LAVARASUR es una organización de personas con discapacidad que trabaja para mejorar la calidad de vida de quienes padecen discapacidad.

MANO MINA

necesitas una mano?
Disfrútalo a tu gusto.

TU LOGO - RRSS una Página Web!
Incluye diseño web, desarrollo, mantenimiento y packaging. Fotos profesionales. Nueva función: Reservas.

CONTACTANOS:
info@manoamina.com
+569 9307 8007
RRSS: @manoamina

Contrate sus avisos en su diario local
ventas@eha.cl

eraldo
Publicidad y Marketing Digital

LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:
- Autos
- Alfombras
- Tapices
- Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
+56 9 83686888
PUERTO VARAS

Veterinario a Domicilio

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular: +569 82078167

arte & oficinas

MACHACOYA

Atelier Galería

SECRETOS

www.machacoya.com
+569 9307 8007
+569 9307 8007

Contrate sus avisos en su diario local
ventas@eha.cl

eraldo
Publicidad y Marketing Digital

Contrate sus avisos en su diario local
ventas@eha.cl

eraldo
Publicidad y Marketing Digital

LOCAL



Asobox Puerto Varas pasó a ser parte de las organizaciones emblemáticas de la comuna y podrán adquirir nuevo ring

Como eje del Bienestar Integral del Plan Puerto Varas 2030, la Municipalidad sumó a la Asociación de Boxeo, ASOBOX, como parte de las organizaciones emblemáticas de la comuna, con lo cual podrán adquirir un nuevo ring para la práctica de esta disciplina deportiva a través de una subvención municipal.

Además, gracias a la postulación a 3 programas de formación deportiva del IND se impulsará el boxeo en la comuna, además del yoga y calistenia, programa que considera implementación deportiva y contratación de recurso humano.

En ese contexto de buenas noticias para la Asociación de Boxeo puertovarino, se suma el hecho que el boxeador Brandon Hernández fue nominado como preseleccionado nacional para formar parte del seleccionado que competirá en los Panamericanos de Santiago 2023.

Respecto al hecho de contar con

un preseleccionado nacional de boxeo y el apoyo a esta disciplina deportiva por parte del municipio, el Alcalde Tomás Gárate señaló que “es un orgullo para nuestra comuna el poder contar con un preseleccionado de la selección de boxeo y tener la posibilidad de poder representarnos en los Juegos Panamericanos de Santiago en noviembre de este año. La verdad es que la Asociación de Boxeo en Puerto Varas ha hecho una tremenda pega, con muchos niños y niñas de todos los sectores de la comuna para así poder formarlos en esta disciplina, por lo tanto, hemos estado trabajando con fuerza con programas de formación deportiva con el IND y la Asociación para ampliar este deporte a más jóvenes de nuestra comuna. Al mismo tiempo la Asociación fue reconocida este año como una organizaciones emblemáticas de nuestra comuna para así poder reponer y comprar un nuevo ring y así poder

entregarles todos los implementos que necesitan para desarrollar esta disciplina, así que le deseo todo lo mejor a Brandon preseleccionado nacional en su preparación para los Panamericanos de Santiago de noviembre de este año”.

Sobre las buenas noticias con las que comienza el boxeo puertovarino este 2023, sumado al apoyo del municipio a fomentar esta disciplina deportiva, el presidente de ASOBOX Puerto Varas, Patricio Mancilla, destacó que “lo más importante para nosotros era el tema de cambiar el ring ya que el que tenemos actualmente tiene más de 50 años, así que agradecidos del municipio por dejarnos como entidad emblemática para poder postular al ring, tuvimos una conversación con el Alcalde así que se lo agradecí personalmente. En el tema de los proyectos de IND Jóvenes en Movimiento también nos tiene contentos y darle con todo al boxeo que siempre está vivo acá en Puerto

Varas. El tema más importante es que tenemos a un boxeador llamado a un preseleccionado desde el 29 al 31 de marzo en Santiago. Si el Brandon llega a quedar en la selección y creo que lo más seguro es que sea así, participará y combatirá en los Panamericanos que se realizarán en Chile este año, así que agradecidos porque empezó con todo el power el boxeo”.

Finalmente, el encargado de la Oficina de Deportes del municipio, Víctor Soto, respecto a los meses en que se ejecutarán los programas de formación deportiva junto al IND, indicó que “estamos contentos apoyando la disciplina de boxeo que se ejecuta tanto en el Coliseo Municipal y en la sala multiuso. Como Oficina de Deportes impulsamos este deporte a través del IND como un programa en que se ejecutará entre los meses de abril y noviembre, donde se contratarán profesores, implementación deportiva para desarrollar el boxeo en nuestra comuna y los jóvenes y niños puedan desempeñarse de mejor manera. Son tres programas que postulamos al IND que consisten en recurso humano e implementación deportiva, se trabaja conjuntamente la Municipalidad y el IND”.